



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx

el Economista

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página

2

Sección So Pleasto



En septiembre, definen método

Este partido mantiene la ruta de conformar un frente amplio opositor que incluya a la capital del país

Por Diego Badillo

diego.badillo@eleconomista.mx

Mientras se define el método para la selección del candidato del Partido de la Revolución Democrática a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, lo cual se espera ocurra en septiembre, esa organización política se mantiene en la ruta de conformar un frente amplio opositor que incluya a la capital del país.

De acuerdo con el presiente de PRD en la capital del país, Raúl Flores, si bien se tiene hasta inicios del próximo año para definir lo que ocurrirá con el frente, lo que sí pueden hacer en estos momentos es fortalecer su estructura organizacional y avanzar en la definicióón de su abanderado.

La presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales Magdaleno, ha manifestado abiertamente su interés por construir una candidatura a la jefatura de Gobierno de la capital del país y se mantiene en esa ruta.

Aparentemente sólo espera a cumplir el periodo de interinato en la presidencia del partido en octubre para dedicarse de lleno para convencer a sus compañeros de partido de que la apoyen en ese propósito político.

Sin embargo, hay otros perredistas que se mencionan como aspirantes a candidatos como los se-

cretarios de Salud del Gobierno de la ciudad, Armando Ahued Ortega, de Desarrollo Económico, Sa-

lomón Chertorivsky, la senadora de la República Dolores Padierna, el consejero jurídico Manuel Granados y la secretaria de Gobierno Patricia Mercado.

El líder del PRD en la capital mencionó que en las negociaciones del Frente Amplio Democrático se mantienen no sólo panistas sino también de otros partidos, como de Movimiento Ciudadano.

Desde su perspectiva, si bien el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, ha bajado sus índices de popularidad en las encuestas electorales que miden la intención de voto, lo cierto es que los indicadores sobre su gestión de gobierno son buenos.

Por ello, es posible construir un discurso de campaña ganador en donde se destaquen los logros al-

canzados y que deben mantenerse, que son muchos y contundentes, expuso.

NO HAY CABIDA PARA MONREAL

Por otra parte, destacó que el PRD trabaja intensamente es su reorganización interna y fortalecimiento de sus cuadros en la Ciudad de México a pesar de que no ha cesado la migración de perredistas hacia Morena.

Incluso dijo que si bien ese fenómeno no ha cesado, lo que ve venir ahora es una especie de reflujo de perredistas que se salieron con la intención de buscar una candidatura a algún puesto de elección popular y como ya vieron que no van a poder lograrlo, ahora intentan venir de regreso.

Sin embargo, destacó, ya no tendrán cabida en el perredismo porque para mantener una carrera política digna hacia sus militantes deben actuar con congruencia.

Con base en ese razonamiento dijo que el actual delegado en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, difícilmente puede encontrar eco en las filas del PRD a su propuesta de generar una alianza que lo ayude a imponerse como candidato a la jefatura de Gobierno en Morena y de paso también del PRD.

Ese tipo de acciones no puede tolerarse en el perredismo de la capital, incluso él no está dispuesto a entablar un diálogo con un jefe delegacional que está en problemas políticos en el nuevo partido que él mismo se buscó.

Desestimó las aseveraciones de

que en la capital del país sólo es cuestión de que llegue la elección del 3 de junio próximo para que Morena se alce con el triunfo y desplace al PRD, porque, afirmó, la población de la capital mantiene su apoyo al perredismo con base a los resultados y la coherencia de sus propuestas de gobierno.

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





22-AGO-2017

Página 25 Sección @ap/tal

■ El organismo impide a candidatos contratar promocionales a partir del 8 de septiembre

Acataré lineamientos del INE, pese a ser excesivos: Mancera

Anuncia nuevas acciones en favor de ancianos al festejar el Día Nacional de los Adultos Mayores

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, consideró excesivos los lineamientos fijados por el Instituto Nacional Electoral (INE), que impiden a los aspirantes a un puesto de elección

popular contratar propaganda a partir del 8 de septiembre.

Entrevistado luego de realizar un sobrevuelo por la capital, dijo que pese a ello no contempla sumarse a las impugnaciones contra dichas disposiciones, por lo que las acatará, aun cuando se trata de las tareas propias de un gobierno.

"Lo que se tenga que observar, lo vamos a observar, pero coincidimos con varios de los comentarios que se han hecho de que hay un exceso en varias de estas disposiciones", manifestó.

Dichos lineamientos fueron impugnados por distintos actores, como gobiernos estatales,

legisladores y empresas de comunicación, por lo que el mandatario confió en que den algún resultado.

El 20 de julio, el Consejo General del INE aprobó dos lineamientos que impiden la aparición de líderes partidistas en promocionales, así como la compra de pro-

paganda por cualquier aspirante a un cargo de elección popular, con lo que pretende poner "piso parejo" en los comicios de 2018.

Es "un exceso, una sobrerregulación de cosas que se tienen que realizar, que no son parte de la contienda, sino que es la tarea del gobierno mismo", insistió.

Más tarde, el jefe del Ejecutivo local festejó por adelantado el Día Nacional del Adulto Mayor, y en un acto masivo dio a conocer nuevas acciones en beneficio de este sector, que incluyen la construcción de una escuela de artes y oficios en Iztacalco para 25 mil personas de la tercera edad, así como la implementación de un sistema de voz para revalidar la tarjeta de pensión alimentaria y la rehabilitación de 80 módulos de atención en toda la ciudad.

En la Arena Ciudad de México y ante miles de tarjetahabientes de la pensión alimentaria, afirmó que la prioridad en el presupuesto del próximo año será garantizar los recursos para dicho programa. "Se podrá recortar lo que sea, pero nada de nuestros adultos mayores", expresó.

Asimismo, manifestó su compromiso de "proteger" y erradicar el maltrato a los adultos mayores, al tiempo que resaltó que el sistema de protección que tiene la ciudad para este sector ha crecido de tal forma, que de 150 mil personas con que inició, hoy suman más de 500 mil.

En el acto, en el que también anunció mejoras laborales a educadoras y promotores de la Secretaría de Desarrollo Social, el mandatario entregó también tres mil 383 tarjetas a nuevos beneficiarios del programa de pensión alimentaria, y junto con las tarjetas, la cadenita del Sistema Alerta Social, que atiende emergencias y casos de extravío.

"Con esto vamos a estar tú y yo juntos siempre; vamos a estar unidos casi como si nos casáramos con las mujeres o fuéramos hermanos con todos los hombres; vamos a estar en una misma familia", expresó.







Fecha 22-AGO-2017

Página

2

Sección andsd

PRD

IZQUIERDA DEMOCRÁTICA NACIONAL

Padierna acepta que busca el GCDMX

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

La coordinadora de los senadores del PRD, Dolores Padierna, aceptó que tiene interés en competir por la Jefatura del Gobierno de la Ciudad de México, pero precisó que esperará la construcción de acuerdo en el interior del perredismo.

Entrevistada en el Senado, reiteró la posición expresada por René Bejarano, de que si el PRD forma una mancuerna electoral con el PAN, los integrantes de Izquierda Democrática Nacional renunciarán al partido.

"Todos los que estamos en política no podemos descartarnos para ningún cargo, mucho menos de esa naturaleza. Dentro de los nombres que se escuchan, yo tengo más experiencia, un camino más recorrido y he entregado resultados de alta calidad en todos los cargos y tareas que se me encomiendan.

"Pero las candidaturas dependen de acuerdos políticos y yo esperaré a ver qué ocurre en mi partido", dijo.







Fecha

22-AGO-2017

Página

Sección **PA**

VII LEGISLATURA

La voz de la ciudadania

#RUMBOA2018

DOLORES PADIERNA ASEGURA QUE SI EL CANDIDATO RESULTA PANISTA, SE IRÁN DEL PARTIDO

ENTRE PARTIDOS

El PAN fue el primero que anunció, el 23 de junio, su intención de crear un frente opositor de cara a las elecciones de 2018.

Dos días después, las corrientes mayoritarias del PRD anunciaron que era necesario crear un frente democrático.

 Esta semana, el PRD decidirá cuál será su propuesta para integrar un frente democrático, durante su Consejo Nacional.

POR IVÁN RAMÍREZ VILLATORO

IVAN.RAMIREZ@HERALDODEMEXICO.COM.MX

La senadora y líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del PRD, Dolores Padierna, afirmó que si se concreta el Frente Amplio Democrático (FAD) con un candidato panista, su corriente abandonará el partido.

"Si nos ponen una candidatura con el PAN, sí", respondió Padierna cuando se le preguntó si abandonaría su partido de concretarse la alianza de esta manera.

La definición de la propuesta perredista para integrar el FAD se decidirá el próximo 26 de agosto, durante la celebración del Consejo Nacional del partido.

"Hay dos posiciones: una, que manejan dos corrientes que quieren una alianza PAN-PRD, donde el PAN lleve la candidatura a la Presidencia de la República y el PRD lleve la candidatura a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. si se aprobara esa propuesta, nosotros no vamos a ir en ese esquema", reiteró.

La también coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en el Senado afirmó que no están cerrados al FAD, particularmente si éste es liderado por una propuesta ciudadana.

"Que se abra un frente a

la ciudadanía de las fuerzas progresistas y democráticas, donde la candidatura presidencial la lleve una candidatura ciudadana, en ese caso. sí iríamos porque ahí vamos revueltos todos", aseguró.

Según Padierna, esta última opción ha sido barajada en el partido y cuenta con el apoyo de la presidenta, Alejandra Barrales.

IDN es una de las 10 corrientes internas que existen dentro del PRD y es liderada por Dolores Padierna v René Beiarano.

'Nosotros tenemos suficiente estructura, creo que somos la única corriente que tenemos estructura en los 300 distritos electorales y federales, que hacemos un trabajo sistemático de base, yo le deseo lo mejor a la izquierda, al PRD, pero que ojalá tomen las decisiones correctas", señaló la senadora.

Desde la semana pasada, un grupo de legisladores perredistas de la corriente Alianza Democrática Nacional (ADN) anunciaron su salida del partido para incorporarse a las filas de Morena.

La senadora consideró que esto no afecta en todo al PRD ya que mientras no se incorporen a partidos de derecha "todo está bien".

"Yo le diría que no vamos desdibujados, porque nosotros tenemos una ideología, si la pretenden desdibujar, que es el primer escenario que le comentó entonces, nosotros no apoyaríamos eso", dijo.

66

Sí la candidatura presidencial la lleva un ciudadano. sí iríamos. pero de lo contrario deiaríamos al PRD ".

DOLORES PADIERNA







Fecha 22-AGO-2017

Página

6

Sección

Gudad

La voz de la ciudadania

Niega PAN desbandada en respaldo a Monreal

ISRAEL ORTEGA

Mauricio Tabe, presidente del PAN en la Ciudad, negó que militantes blanquiazules apoyen al morenista Ricardo Monreal en la contienda interna de su partido por la candidatura para Jefe de Gobierno.

El 8 de julio, el asesor político del Delegado en Cuauhtémoc, Alejandro Rojas, anticipó que militantes priistas y panistas se sumarían en los días siguientes a los grupos que apoyan a Monreal, al igual que lo hicieron algunos perredistas.

"Van a decir que suman panistas, priistas, perredistas, la verdad es que Morena, pues solamente ha sumado a los propios de la izquierda que el PRD ha dejado a un lado", expuso Tabe. "En el caso del PAN no ha sumando personajes con liderazgo ni tenemos para nada un riesgo de desbandada hacia Morena... el 99.9 por ciento de los asistentes a los eventos de Monreal son ex perredistas, es lo mismo".

Por el contrario, el dirigente panista criticó la forma en la que los aspirantes a la Jefatura de Gobierno han manifestado su intención de asumir la candidatura.

"Nosotros estamos valorando qué acciones tomar frente a estos actos anticipados y este despliegue ventajoso por parte de Morena en la Ciudad de México", destacó Mauricio Tabe al respecto.

"Todos han manifestado la intención de aspirar al cargo, esa intención que hacen manifiesta, pues los coloca en el supuesto de aspirantes o precandidatos".

En contraste, expuso que el PAN esperará los tiempos oficiales hacia octubre para definir candidaturas y reiteró que él no buscará ocupar nuevamente la dirigencia que concluye este año.







22-AGO-2017 **Fecha**

Página

Sección PAIS

VII LEGISLATURA

Militantes del PAN, los más caros

DE ACUERDO CON EL GASTO DE PARTIDOS. LOS AFILIADOS AL PAN CUESTAN MÁS DE 2 MIL PESOS, LOS DEL PRI 162 Y LOS DEL PRD 89

POR NAYELI CORTÉS

NAYELI COPTES THERALDODEMEXICO.COM.MX

Los nueve partidos políticos con registro ejercerán este año 4 mil 59 millones 213 mil 905 pesos, pero, en su mayoría, no logran afiliar siquiera a un millón de ciudadanos. Los militantes del PAN son los más caros: los del PRD. los más baratos.

De acuerdo con los padrones de afiliados que ayer validó la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, sólo el PRI y el partido del sol azteca tienen un padrón de más de 5 millones de personas; el resto se ubica entre 300 mil y 600 mil militantes, incluida Morena, la cuarta fuerza política nacional nacida en 2014.

Incluso, los militantes de siete partidos suman 2 millones 881 mil 270 afiliados, es decir, ni la mitad del padrón tricolor.

Llama la atención el caso del PAN, que ganó la presidencia de la República con casi 16 millones de votos en 2000, v con 15 millones de votos en 2012; ahora, no logra más de 400 mil afiliados.

Esa cifra está alejada incluso de la votación que obtuvo en los comicios de diputados federales 2015.

De hecho, todos los partidos, salvo el PRD, se quedan lejos de los sufragios que obtuvieron en esa elección.

Aunque el número de militantes no es una variable para determinar el financiamiento público otorgado a las fuerzas

políticas, si hacemos el ejercicio de dividir esa cifra entre el número de afiliados, sabremos cuánto vale cada uno de sus empadronados.

Por ejemplo, un militante del PAN cuesta 2 mil 119 pesos: uno de Morena mil 227 pesos; cada uno del PVEM, mil 129 pesos; uno del PES, 970 pesos; uno de Movimiento Ciudadano, 709 pesos; uno del PT, 435 pesos; uno del Panal. 369 pesos; uno del PRI, 162 pesos y uno del PRD, 89 pesos

El artículo 10 de la Lev General de Partidos Políticos precisa que, para conservar el registro, es necesario contar con un número de militantes equivalente a 0.26 por ciento del padrón de la elección federal inmediata anterior, es decir, 226 mil 837 afiliados. "

EL INE SÓLO PUEDE DETECTAR:

Si un ciudadano está inscrito en más de un registro de militantes de

 Si un presunto militante no se encuentra en el padrón electoral.

GRÁFICO: PAUL D. PERDOMO

MENOS AFILIADOS. MÁS DINERO

PESE A QUE EL PADRÓN DEL PAN ES UNO DE LOS MÁS BAJOS, EL COSTO POR CADA MILITANTE ES EL MÁS ELEVADO, DE ACUERDO CON EL FINANCIAMIENTO DE 2017.

Partido :	Financiamiento 2017 (pesos)	Número de afiliados validados por el INE	Valor por afiliado (pesos)
PAN	782,925,377	369,114	2,119
MORENA	392,014,854	319,419	1,227
PVEM	348,163,032	308,224	1,129
MC	332,731,712	468,946	709
PT	223,772,649	513,315	435
Panai	249,916,127	657,864	379
PES	237,108,146	244,388	970
PRI	1,034,468,127	6,368,763	162
PRD	468,813,881	5,254,778	89







Fecha 22-AGO-2017

Página <u>*5</u>

Sección ARCIO NU

Para seguir

CRITICA PRESUPUESTO

Ofensivo, recursos a partidos para 2018, dice Búrguez, de AN

El senador del PAN, Francisco Búrquez Valenzuela, calificó de "ofensivo" el presupuesto destinado por el INE a los partidos para las elecciones de 2018. Consideró que la autoridad electoral no está colaborando en la construcción de un nuevo sistema de partidos, y afirmó que la política no requiere tanto dinero, sino credibilidad.
"Los ciudadanos no tienen por qué estar manteniendo a los partidos. El dinero público que se canaliza a los partidos es dinero de todos los mexicanos", enfatizó el panista.

---Rivelino Rueda







Fecha 2

22-AGO-2017

Página

i.3

Sección PAIS

VII LEGIS

#FRENTEAMPLIO

Fox: el PAN sólo gana con el PRD

LLEGAN A LOS PINOS SÓLO SI

VAN JUNTOS EN EL FRENTE AMPLIO DEMÓCRÁTICO, DICE

2012

FUE EL AÑO EN EL QUE FOX DEJÓ EL PAN.

42%

DE VOTOS EN EL 2000 OBTUVO VICENTE FOX. **POR RICARDO ORTIZ**

RICARDO.ORTIZ
@HERALDODEMEXICO.COM.MX

La única forma de que el PAN garantice su camino directo a la Presidencia de la República es concretando el Frente Amplio Democrático (FAD) con el PRD, consideró el ex presidente de México, Vicente Fox.

Tras anunciar la cuarta edición del foro CITEK 2017, afirmó que para las elecciones de 2018, la única oportunidad que tiene el partido que lo llevó a la Presidencia es uniéndose con el sol azteca ante la falta de candidatos "maduros".

"Creo que si el PAN hoy entiende y comprende —lo comprende Ricardo Anaya—que sólo con una alianza con el PRD, o sólo que la Alianza por México Global prospere, puede ser el camino directo del PAN a la Presidencia", refirió.

El ex mandatario indicó que el éxito del FAD dependerá del consenso entre los integrantes para seleccionar a su abanderado, pues en 2000 participó en un intento de Frente Amplio con Cuauhtémoc Cárdenas, sin embargo, fracasó al momento de elegir al abanderado.

Fox Quesada dijo que Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, no es sólo un peligro para México, "sino es el principal peligro", ya que de ganar la Presidencia, llevará al país al "despeñadero".

"(López Obrador) lleva en los genes exactamente lo mismo que llevan Maduro y Chávez, así que aguas, es un peligro, es el mayor peligro para México", dijo el ex presidente Vicente Fox.

LES FALTA MATERIAL

- Según el ex presidente, en el PAN no hay candidatos maduros.
- Su falta de experiencia no los valida corno aptos para manejar al país.
- En cambio sostiene que el PRI tiene buenos candidatos.
- Pero los priistas deben trabajar para renovarse, dice Vicente Fox.







22-AGO-2017

Fecha

Página

Sección _

tidos políticos se debe a que "los poderes fácticos intentan influir en el poder político, por lo que debe mantenerse el financiamiento

económicos, así como la corrupción con recursos de programas

sociales o del presupuesto". El pasado viernes, el INE destacó que se trata de la cifra más alta de

público, a fin de evitar sobornos del crimen organizado o grupos

recursos para un proceso electoral que se haya aprobado en México.

Redacción/México

Recibirán 12	mil	no 6	mil	mdn.	Cil	Zuarth
recipii dii al	11111117	HO O	011681	mup:	GII	Zudith

El senador del PAN Roberto Gil aseguró que serán 12 mil millones de pesos los que se entreguen a los partidos para las campañas de 2018 y no 6 mil 788 millones de pesos, como informó el Instituto Nacional Electoral (INE).

En su cuenta de Twitter, el panista publicó: "Y se le debe sumar lo que reciben a escala local. Otros 6 mil millones adicionales".

De acuerdo con el instituto, el presupuesto designado a los par-

el **E**conomísta

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página

Sección Sypleman

VII



Se reagrupa desde el tercer lugar en la capital Respector la capital de Ciudad jetivo es a reilitante.

Aunque ya varios partidos políticos están placeando a quienes podrían ser sus abanderados a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en el PRI estamos enfocados en construir una agenda: Mariana Moguel

Por Lidia Arista lidia.arista@eleconomista.mx

Concentrado en construir una agenda que incorpore las propuestas de los ciudadanos para transformar la Ciudad de México y enfocado en ser un partido más unido y competitivo que le permita dejar el tercer lugar que ocupa como fuerza electoral, aunque hoy carezca de cuadros bien posicionados en las encuestas electorales, es como llega el Partido Revolucionario Institucional al arranque formal del proceso electoral del 2018.

Ganar la jefatura de Gobierno e incrementar el número de alcaldes y diputados locales será un gran reto para el PRI, sobre todo si se toma en consideración que de acuerdo con varias encuestas que miden la intención del voto, el partido se ubica en la cuarta posición de las preferencias ciudadanas, además de que oficialmente no se perfila nadie para ser el quinto abanderado que el PRI postula en su historia para ser el titular del gobierno capitalino.

Hasta hoy sólo se mencionan como posibles aspirantes al asambleísta Adrián

Ruvalcaba y la lideresa del partido, Mariana Moguel.

La presidenta del PRI capitalino, Mariana Moguel Robles, aseguró que mientras partidos como Morena se dedican a placear a sus precandidatos, el PRI de la Ciudad de México trabaja en construir una agenda con las causas de los capitalinos que será integrada en la plataforma que impulsarán en las elecciones del próximo año, pues para el Revolucionario Institucional no sólo importa ganar, sino ofrecer una verdadera transformación en el ejercicio de gobierno.

En entrevista, la también diputada a la ALDF comentó que después de la XXII Asamblea Nacional del Revolucionario Institucional, el partido trabaja principalmente en dos vertientes: fortalecimiento interno y escuchar las preocupaciones de los ciudadanos.

Sobre el primero, dijo: el PRI de la ciudad hoy trabaja en sus distintas expresiones de una manera más unida, esto no quiere decir que no exista diversidad de opiniones al interior del PRI. Lo que importa es que todas esas expresiones suman, y todas esas voces son fundamentales para el PRI.

Respecto a los recorridos que la dirigencia realiza en las colonias y barrios de la Ciudad de México, comentó que el objetivo es acercarse a los ciudadanos y a los militantes que no han sido escuchados.

"Como partido nos dedicamos a construir una agenda. A diferencia de otros partidos que nada más están placeando candidatos, nosotros estamos construyendo agenda con las causas de la sociedad, por ejemplo: que la gente tenga agua, agenda urbana, o el tema de la seguridad por lo que estamos viviendo en Tláhuac".

Refirió que aunque ya varios partidos políticos están perfilando a quienes podrían ser sus abanderados a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en el PRI están enfocados en construir la plataforma que quieren implementar en caso de ganar.

En ese sentido, comentó que lo que diferencia al tricolor de otras fuerzas políticas es que no sólo busca ganar, sino gobernar bien.

"Nosotros no sólo estamos pensando en ganar elecciones, nosotros estamos pensando en cómo darle a esta ciudad la gran calidad de vida que todos los ciudadanos merecen".

Aseguró que hoy no es tiempo de perfiles, candidaturas o métodos de selección, sino de escuchar a los ciudadanos y construir una agenda que contemple sus principales preocupaciones en temas como seguridad pública, acceso a vivienda, educación, empleo, derecho a la ciudad, entre otras.

"Primero nuestras propuestas, después vendrá el método. Somos respetuosos del calendario electoral. Ahorita, la ciudad tiene muchos pendientes, que hay que atender".

Dijo que si bien en el PRI no se están barajeando nombres de quienes aspiran a la candidatura de la jefatura de Gobierno, eso no

EL ECONOMISTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página

Sección Sucka

ASPIRANTES

VII LEGISLATURA

significa que no tengan cuadros que puedan contender en las elecciones.

Moguel Robles aseguró tajante que el PRI es un partido calificado, a quien no se le debe dar por descontado en la lucha por la jefatura de Gobierno de la ciudad. Recordó que el PRI es una fuerza política que ha ido creciendo electoralmente en los últimos años.





Presidenta del PRI en la CDMX









Fecha

22-AGO-2017

Página 6 Sección MCXICO

La voz de la ciudadanía

Afirma que se debe avanzar hacia a gobiernos de coalición

PRI debe desdoblarse a la izquierda: Beltrones

EL POLÍTICO ADVIERTE que el tricolor tiene que dar la espalda al conservadurismo para ser un partido progresista: sin acuerdos, la parálisis para todos está cerca, señala

Por Néstor Jiménez > nestor.jimenez@razon.com.mx

ara el exdirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones, la práctica del dedazo para definir al próximo candidato presidencial, es lo peor que le podría pasar a esta fuerza política.

En entrevista con el diario español ElPaís, el exgobernador sonorense confió en que el próximo candidato asuma una identidad propia de la ideología priista, pero sostuvo que su partido debe mirar a la izquierda, ya que de nombrar un candidato conservador, estará destinado a la derrota en 2018.

A la pregunta sobre la posibilidad de que el secretario de Hacienda, Antonio Meade, sea el próximo candidato, Beltrones señaló que no descarta a nadie y lo calificó como un funcionario muy capaz. Sin embargo, precisó que la asamblea del PRI, realizada hace unas semanas, no tuvo como objetivo postular a una persona, sino abrir al PRI a los ciudadanos.

Subrayó que el abanderado tricolor deberá mantener la identidad priista: "quien desde las simpatías aspire a la candidatura está obligado a identificarse con el partido, no es simplemente que se le apunte para ver si como un simple vehículo lo trasladamos a que sea presidente".

EN 2012 buscó la precandidatura de su partido a la Presidencia de la República, pero declinó a favor de Enrique Peña.

Aunque dijo, muchos siguen pensando en que la unidad se logra por una férrea disciplina, ésta se debe alcanzar por acuerdos, y sostuvo que una designación por dedazo es dañina para el PRI.

"Esa práctica es la que más daño nos podría hacer (dedazo)... La posibilidad siempre está. En el PRI tenemos una historia que cuando hay un presidente surgido de las filas, tiene una gran responsabilidad e influencia en el futuro de las definiciones de las candidaturas. Es inocultable, lo hemos aceptado y hecho público".

PARTIDO PROGRESISTA. Sin tener una definición clara sobre si buscará mantenerse en el Congreso de la Unión, apunta que una de sus principales metas ahora es impulsar la figura de gobiernos de coalición, para que el partido que gane las elecciones comparta puestos de gobierno con el segundo lugar en busca de lograr una gobernabilidad.

Aseguró que su partido debe dar la espalda al conservadurismo y en cambio dirigirse con rumbo a la izquierda.

Si algo le puede hacer daño al PRI es desdoblarse hacia la derecha, como le sucedió al PRD, que con sus alianzas electorales con sus opuestos se diluyó y fortaleció otra opción, Morena.

Asevera que el PRI está obligado históricamente a desdoblarse hacia la izquierda, como un partido progresista, no un grupo conservador. De ahí la importancia

No sólo hay que conservarlas (las reformas estructurales) hay que profundizarlas e ir a un segundo tren de reformas, ése es el gran reto del PRI"

de la postulación de un candidato. Si el candidato que resuelva el PRI es de carácter conservador, no laico y gira a la derecha, el PRI perderá su esencia, señala

El político afirmó que no buscará una candidatura, sino buscará acuerdos que beneficien al país. En cambio dijo: "habré de buscar el lugar desde donde mejor lo pueda hacer. Hay quienes en sus obsesiones piensan que el único lugar para servir a México es la Presidencia de

la República. Yo creo que hay muchos espacios en donde yo puedo ser útil a mi país. Habré de definirlos después de que el PRI haga su proceso de elección de candidato".

Sobre el resto de los partidos, dijo no sorprenderse por ver al dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador en campaña, pues lo ha hecho por 18 años.

"Me parecería raro que no punteara en las encuestas después de 18 años en campaña. Lo que sí me parece destacado es que no ha incrementado mucho su porcentaje de votación de las de 2006 y 2012, donde la competencia fue entre dos".

Beltrones, quien negoció con el resto de las bancadas en San Lázaro las reformas estructurales impulsadas por el Presidente Enrique Peña, recalcó que el reto de su partido es alcanzar "un segundo tren" de dichas reformas, ya que el mundo cambió en los últimos años, principalmente por la relación con EU.

Recordó necesario contar con mayorías, sin embargo, advirtió que esta elección será de tercios, por lo que quien gane la elección presidencial no tendrá el apoyo del 70 por ciento de los votantes. La solu-

ción, insistió, son los gobiernos de coalición.

"La parálisis está a la vuelta de la esquina si no hay acuerdos. Aquellos triunfos electorales que se lograban con un 50 por ciento de los votos o más. se fueron, se acabaron y no van a regresar. Por eso hay que pensar en cómo cambiar el régimen político. Debe haber una nueva







22-AGO-2017 **Fecha**

Página

Sección <u>Mexico</u>

VII LEGISLATURA

gobernabilidad en este país", apuntó el líder priista.

> Años de edad tenía cuando fue goberna-dor de Sonora

Años de militancia en el PRI tiene Beltrones

66Tenemos que avanzar en una presi-

dencia compartida y no dividida.

para eso están los gobiernos de coalición"

Se afilió al PRI cuando tenía 16 años. Subsecretario de Gobierno en Segob, de 1988 a 1991.

Gobernador de Sonora de 1991 a 1997. Experiencia legislativa: diputado federal y senador; fue presidente de ambas cámaras (la del Senador en

dos ocasiones), dirigente nacional del PRI de 2015 a 2016; impulsor de las reformas Energética, Hacendaria, Fiscal, Ley Federal del Trabajo y Ley General de Infraestructura Física y Educativa. Reconocimientos: Legión de Honor del gobierno francés







22-AGO-2017

Fecha ____

Página __/_

Sección <u>Gradad</u>

Rosario Robles no será candidata del PRI, "Yo ya fui"

Las normas que impiden repetir el cargo podrían no aplicar para la priista; sin embargo, se descartó como candidata

[ADRIANA GONZÁLEZ]

osario Robles se descarta como candidata a la Jefatura de Gobierno. La maestra Robles respondió a una pregunta expresa sobre el tema, y aludió al Artículo 122 Constitucional que dice textualmente: "quien haya ocupado la titularidad del Ejecutivo local designado o electo, en ningún caso y por ningún motivo podrá volver a ocupar ese cargo, ni con el carácter de interino, provisional, sustituto o encargado del despacho".

Se especuló que Robles podría eludir esta disposición, ya que se publicó el 29 de enero de 2016,

es decir, un tribunal podría decidir si debe cumplir esa norma que no estaba vigente cuando ella sustituyó en el cargo a Cuauhtémoc Cárdenas, previo a las elecciones del año 2000.

Robles probablemente ganaría la disputa, ya que lo contrario sería una aplicación retroactiva de una disposición legal.

No obstante, el descarte de Robles fue claro y pidió que no la consideren ni para las encuestas.

A pesar de esta primera parte contundente, la titular de Sedatu hizo una reflexión sobre el hecho de que en todos los estados del país, quien haya ocupado un interinato puede conten-

der por un principio constitucional básico: que no fue electo en las urnas.

En la Ciudad de México, a pesar de que lo equipararon a un estado con la última reforma constitucional, no hubo una modificación en torno a la restricción de los interinos para contender por el puesto en urnas.

La única mujer que ha sido jefa de Gobierno en la capital del país y que hoy forma parte del gabinete del presidente Peña Nieto, se descartó definitivamente como candidata del PRI a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

"Así que déjenme de poner en sus encuestas, dejen de ponerme en la lista, yo aquí voy a estar sirviendo hasta el día que el presidente Enrique Peña Nieto lo decida", concluyó la titular de La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedata)







Fecha

22-AGO-2017

Página

6

Sección Pracedo

INE VERIFICA DATOS

Depuran padrón; PRI y PRD ganan militantes

El instituto
electoral
encontró 5.1
millones de
militantes que no
deberían estar
en las listas

POR AURORA ZEPEDA

aurora.zepeda@gimm.com.mx

Los partidos del Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática fueron los que más crecieron en militancia en los pasados tres años.

Durante la verificación de los padrones, los partidos informaron de 19.6 millones de militantes, pero el INE dio de baja 5.1 millones, al detectar que se trata de ciudadanos que no existen en el padrón electoral, están muertos o se encontraban en dos o más padrones de partidos (lo que en automático anula la militancia del ciudadano en los dos o más partidos en los que está inscrito).

Todos los partidos lograron mantener el registro al sobrepasar el mínimo de 226 mil 837 militantes.

Luego de la verificación, el PRI quedó con 6.3 millones de afiliados, un millón más que en 2014, mientras que el PRD logró un incremento de 2.6 millones más, al quedar en 5.2 millones de militantes.

Los partidos con menos militantes son el PAN, con 378 mil 838: Morena, con 319 mil 449 afiliados, y Encuentro Social, con 244 mil 388.

VALIDACIÓN

Éstas son las cifras de los militantes de cada uno de los nueve partidos que el INE presentó tras verificar los padrones:



6,368,763



5,254,779



657,864



513,315



468,946



378,838



319,449



308,224



244,388

5.1

MILLONES

de afiliados dio de baja el INE de los 19.6 millones que reportaron partidos.



MIL

837 militantes es el mínimo que deben tener los partidos.

QUEJAS

- En mayo pasado el INE lanzó un sistema en su página de internet en el que los ciudadanos podrán revisar si su nombre aparece en algún padrón de militantes de partidos, y en su caso, quejarse si es que sus datos aparecen sin su consentimiento.
- Si es así, deberán acudir ante ese partido y solicitar la baja del padrón.
- Si es militante pero desea que sus datos no sean publicados en los padrones tiene que acudir ante la Junta Local o Distrital del INE más cercana a su domicilio para ejercer su derecho de oposición.



Entre el PRI y Morena, es-

tán Nueva Alianza, con 657

mil 864; Partido Verde, 308

mil 224; PT, con 513 mil 315;

Movimiento Ciudadano, con

están encabezadas por el

PAN, con 46%, debido a que

ocupó los dos mecanismos

que previó el INE para cons-

truir los padrones, en lugar de

optar por uno, y por lo tanto,

duplicó los números en su

Le sigue al PAN Encuentro

Las bajas de los partidos

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

468 mil 946.

procedimiento.

Página ____

6

Sección Prices

Social, con 41%; Partido Verde, 38%; Morena, 36%; PT con 32%, Nueva Alianza con 29%, Movimiento Ciudadano 27%, el PRD con 26%, y el PRI con 2000.

NUEVA APP

Durante la sesión de Prerrogativas los consejeros y partidos deliberan sobre la propuesta de una aplicación tecnológica para facilitar la captura de los apoyos ciudadanos que tienen que lograr los candidatos independientes que deseen contender para algún cargo federal.

Para el cargo de Presidente de la República se necesitarán firmas, apoyadas por datos de la credencial de elector vigente, de 864 mil 536 ciudadanos

(cifra preliminar).

La aplicación permite que en cuatro minutos se pueda recoger el apoyo al candidato independiente y por lo tanto

se reducen papel y tiempos para lograr recabar las firmas. Esta propuesta será puesta

a consideración del Consejo General durante la sesión del

próximo 28 de agosto, luego de que se vuelva a llevar a comisión para su aprobación, pues los partidos solicitaron modificaciones que se incluirán en un engrose que posteriormente será circulado entre partidos y consejeros.







Fecha 22-AGO-2017

Página

8

Sección PAIS

VII LEGISLATURA

#ESTATUTOS

PRI notifica al INE cambios a estatutos

POR NAYELI CORTÉS

NAYELI.CORTES#HERALDODEMEXICO.COM.MX

El PRI notificó formalmente al INE los cambios a sus documentos básicos aprobados por su XXII Asamblea Nacional. La notificación se entregó ayer por la tarde a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos.

El artículo 25 de la Ley General de Partidos Políticos precisa que el Consejo General del INE tendrá hasta 30 días naturales para avalar las modificaciones; mientras esto no ocurra, las reformas partidistas no entrarán en vigor.

El Instituto Electoral tendrá que definir, entre otras cosas, si valida la reforma a los estatutos del PRI para evitar a los chapulines plurinominales, es decir, que un priista que llegó a un cargo público por esa vía pueda acceder a otro de forma sucesiva, también por el principio de representación proporcional. Ħ







22-AGO-2017

Fecha 22-AGO-201

Página _

Sección Pattica

VII LEGISLATURA

CON PIES PORTE

Palacio de San Lázaro
SEIS PERREDISTAS, A LA
BANCADA DE MORENA

Seis diputados formalizaron su

salida del PRD y se sumaron a Morena, que pasa de 39 a 45 integrantes y se convierte en la cuarta fuerza en San Lázaro, por encima del PVEM. Los ahora ex perredistas Jesús Valencia, Alberto Martínez, Karina Barón, Ana Leticia Carrera, Carlos Hernández y Héctor Javier García solicitaron su adhesión a la bancada lopezobradorista. El coordinador perredista, Francisco Martínez Neri, descartó un "desmoronamiento" de su bancada y confió en que las renuncias no sean "más de diez".

JUAN CARLOS BAUTISTA







Fecha 22-AGO-2017

Página _____

PP

Sección charant

Desconocen precandidatos a la CDMX cómo se aplicó encuesta

Opaca Morena elección interna

Dice López Obrador que el pueblo decide, no como PRI y PAN, donde impera dedazo

SAMUEL ADAM

Morena, el partido que encabeza las preferencias electorales en la Ciudad, elige estos días a su candidato a Jefe de Gobierno mediante un proceso por demás opaco.

Desde el inicio, en el mecanismo ha predominado la falta de información y hasta ayer al cierre de la edición ni los aspirantes conocían los detalles de la encuesta que se realizó el fin de semana para decidir al abanderado.

El 12 de agosto se determinó incluir en la lista de aspirantes a Martí Batres, actual dirigente local, y a los Delegados Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal.

Sin embargo, se dejó abierta la posibilidad de que el CEN del partido incorporara uno o dos nombres más... y ahí empezó la oscuridad.

Nadie del partido dio a conocer quién más comple-

Sombras nada más									
Consultados sobre el método de selección, los precandidatos respondieron:	MARTÍ BATRES	MARIO DELGADO	RICARDO MONREAL	CLAUDIA SHEINBAUM	morena PARTIDO				
FECHA DE	Sábado y	No	De viernes	Sábado y	Sábado y				
LA ENCUESTA	domingo	contestó	adomingo	domingo	domingo				
CONTENIDO DEL	NO	No	NO	NO	NO				
CUESTIONARIO	SABE	contestó	SABE	SABE	SABE				
PERSONAS	NO	No	NO	NO	NO				
CONSULTADAS	SABE	contestó	SABE	SABE	SABE				
RESULTADOS	Jueves	No contestó	Entre miércoles y jueves	Jueves	Jueves				

taría la lista. El senador Mario Delgado fue el único que aseguró que a él sí le habían confirmado su inclusión.

Tampoco se dio a conocer de manera formal qué preguntas se harían, la población a encuestar, qué casa encuestadora aplicaría el cuestionario ni los días en que se levantaría la muestra.

Incluso el directorio de

Morena disponible en internet no tiene actualizado a nivel nacional quién dirige la comisión de elecciones ni el comité de encuestas.

Yeidckol Polevnsky, secretaria general del partido, indicó que el departamento de encuestas de Morena es imparcial y ajeno a cualquiera de los cuatro aspirantes. Rechazó, sin embargo, dar detalles sobre la realización y metodología del departamento que la llevó a cabo.

"Es información que yo no manejo ni nadie", dijo.

En Toluca, al ser interrogado, Andrés Manuel López Obrador declaró que aún no se saben los resultados.

"En Morena se respeta la voluntad de los ciudadanos. No es como el PRI o como el PAN. Esos partidos, practican el dedazo y ahí decide la mafia del poder; en Morena decide el pueblo", aseguró.

No obstante, por ejemplo, Sheinbaum, Delegada de Tlalpan, a través de su departamento de comunicación social, señaló que no conocía cuántos fueron los encuestados ni la metodología, pero que esperaría el jueves los resultados y los acataría.

"Es un ejercicio demoscópico de una encuesta, que estará concluyendo el procesamiento de los cuestionarios. No tenemos más información, pero creo que nos va a convocar la comisión nacional de elecciones y la comisión de encuestas formal", indicó a su vez el Delegado Monreal.







22-AGO-2017 **Fecha**

Página __ / 3

13 de 15 lo posicionan para abanderar a Morena en la CDMX

Sondeos ya marcan tendencia: Monreal: rivales las desestiman

LOS ASPIRANTES desfavorecidos dicen que los número que cuentan son los oficiales; Batres las llama #FakeNews; Sheinbaum: "no les doy valor"

Por Luis Alberto Alonso > luis.alonso@razon.com.mx

l jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, se dijo confiado de que los resultados de la encuesta de Morena para definir a su candidato por la Jefatura de Gobierno de la capital lo favorezcan, pues es la tendencia en 13 de 15 encuestas a las que ha tenido acceso.

Luego de que La Razón dio a conocer que los ejercicios de consulta de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del órgano informativo de Morena. Regeneración, le dan la ventaja sobre los otros aspirantes a la candidatura: Claudia Sheinbaum, Martí Batres y Mario Delgado, el zacatecano se dijo confiado de que esta tendencia se mantendrá.

LA ELECCIÓN del candidato de Morena a la Jefatura de Gobierno será por medio de una encuesta, así lo determinó el Consejo Nacional del partido.

"Estoy tranquilo por los resultados de la encuesta y lo más importante es que los resultados de otras encuestas los acompañan. Los resultados no pueden variar porque de 15 encuestas que conozco, en 13 de ellas estoy arriba, en una

le dan la preferencia a Claudia y en otra a Martí, y no creo que la tendencia varíe",

No obstante, lamentó que desde la Comisión Nacional de Elecciones de Morena no se hava ordenado la realización de una o dos consultas espejo que ayudaran a corroborar el resultado de la encuesta oficial aplicada en 800 hogares de la Ciudad de México y a 200 transeúntes.

Por su parte, el presidente local de Morena, Martí Batres, tachó de Fake News las encuestas de la UNAM y Regeneración que posicionan a Monreal en primer lugar, por lo que reaccionó con el hashtag #FakeNews a través de su cuenta de Twitter.

"No coman ansias. Sólo hay un resultado que vale, el del Comité de Encuestas de #Morena, que estará en próximos días. Lo demás son #FakeNews", calificó.

En entrevista radiofónica, dijo sentirse confiado de que los resultados le favorecerán para ser al abanderado de Morena.

"Hay que esperar el resultado del Comité de Encuestas. Eso es todo. Estoy confiado por mi trabajo histórico y también porque en estos días me fue bastante bien. Entonces creo que tendrá un

buen resultado, es lo más lógico", apuntó. En tanto, Claudia Sheinbaum también comentó que no toma en cuenta los resultados de estas dos encuestas o alguna otra y esperará hasta que el Comité Nacional de Elecciones presente los resultados correspondientes el jueves próximo.

"La verdad no le doy valor, sólo estoy esperando el resultado de lo que nos dé Morena. No mandé hacer encuestas espejo, confiamos en el equipo que tiene Morena", indicó.

Mario Delgado, el cuarto aspirante, no emitió declaraciones al respecto.

> Por ciento dio la encuesta de la UNAM a Ricardo Monreal

Días faltan para las elecciones del 1 de julio

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página PP-S

Sección Por/fisa

En 2018, "me voy a Palacio, o a Palenque": López Obrador

- "Será mi última elección presidencial; no seré candidato eternamente"
- "La mafia del poder ya echó a àndar otra guerra sucia", advierte

ENRIQUE MÉNDEZ, ENVIADO

■ Palacio Nacional o Palenque, sus destinos inmediatos, dice

No seré candidato eterno: AMILO

ENRIQUE MÉNDEZ

Enviad

TOLUCA, MEX.

Andrés Manuel López Obrador afirmó ante diputados de Morena y senadores del Partido del Trabajo que él se aplica "a fondo" para ganar las elecciones presidenciales de 2018, pero acotó. "No voy a ser candidato eternamente. Es a Palacio (Nacional) y aplicarnos seis años para transformar al país, o a Palenque".

El presidente de Morena se reunió ayer en privado con legisladores a quienes explicó que para él, la elección del próximo año será la última. "No es que va la cuarta, no. La tercera es la vencida, la cuarta no, ni la quinta y tranquilo con mi conciencia de haber hecho todo", resaltó.

Denunció que se ha echado a andar una nueva guerra sucia consistente en "una trama; se están reuniendo. Tengo una cifra, a lo mejor exagerada, pero ya llevan recaudados 6 mil 200 millones de pesos para elaborar videos; tienen hasta ensayos sobre ese tipo de mensajes para aterrar, meter miedo".

A propósito del anuncio de Movimiento Ciudadano de no sumarse a Morena, cuestionó: "La mafia del poder tiene controlados a los partidos; todos son libres y forman parte de la mafia que no quiere el cambio; los mueve la ambición a mantener sus privilegios".

À los legisladores les pidió no reducir su lucha política a

los cargos de elección popular: "No se nos va a ir la vida en una candidatura. Lo más importante es hacer historia".

Desde su cuenta en Facebook, el diputado Ariel Juárez transmitió íntegro el discurso de López Obrador. Ahí el ex candidato presidencial sostuvo que ganar la elección en 2018 dependerá de que se consolide la estructura y la ciudadanía vote por el partido.

Abundó: "La elección del próximo año será una decisión soberana del pueblo. Nosotros vamos a hacer lo que nos corres-

ponde, pero la gente va a decidir y nos vamos a sentir muy bien. Si no quiere el pueblo o no pudimos vencer a la mafia del poder, vamos a quedar satisfechos por haber hecho todo lo que esté de nuestra parte".

López Obrador insistió en que "hay dos estrategias básicas utilizadas por la mafia del poder: una, la guerra sucia, y la otra la compra del voto".

Con las campañas negras "se explota el miedo de los ciudadanos y por eso nos comparan con Venezuela, difunden que somos antirreligiosos, que estamos en contra de los empresarios y del Ejército, e incluso (que van) a limitar el número de hijos por familia". Expuso que se trata de un "parapeto para justificar lo que sí funciona: les funciona comprar votos", como -aseguró- en la elección para gobernador del estado de México.

Por ello, planteó que de no fortalecerse la organización "van a buscar robarse la elección con dinero y sería irresponsable de nuestra parte que, sabiéndolo, no hiciéramos nada para evitarlo.

Evaluó que 90 por ciento de la posibilidad de triunfo en 2018 se sustenta en fortalecer la estructura territorial, "y cinco por ciento los candidatos y cinco el programa". Incluso definió que "los candidatos somos importantes, pero no tanto. Ya se acreditó Morena. Los candidatos vamos a aportar muy poquito, a lo mejor nada. No hay nadie que pueda decir 'yo voy a darle más'. Claro, hay que buscar sumar más unidad, pero ya Morena tiene una identidad, es un fenómeno".

También señaló que incluir la insaculación y elección de candidatos le dio estabilidad al partido, porque "no hay pleitos, imposición ni dedazo", y defendió el uso de las encuestas. "Imaginen que tuviésemos que llevar elecciones abiertas, eso es lo ideal, pero se infiltran muchos: Gobernación, la mafia del poder para dividir y destruir".

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página

9

Sección Waru)

Torruco, asesor de Morena en turismo

MISAEL ZAVALA

-politica@eluniversal.com.mx

Tras medio año de dejar la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México, Miguel Torruco, informó que coordina los trabajos en materia turística del Proyecto Alternativo de Nación 2018-2024 de Morena.

A través de un video que Andrés Manuel López Obrador publicó en sus redes sociales, Torruco detalla que por invitación del tabasqueño, forma parte del grupo de asesores para conformar el proyecto.

El 12 de febrero EL UNIVER-SAL publicó que Torruco formaba parte de los asesores de López Obradory, asu vez, se desempeñaba como secretario de Turismo de la Ciudad de México. Ese mismo día, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, solicitó su renuncia.

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





22-AGO-2017

Página _______

Sección Nacional

ASEGURA QUE LA TERCERA ES LA VENCIDA

AMLO revela plan de adversarios para vencerlo

✓ Sus detractores han recaudado 6 mil 200 mdp en campaña en su contra

POR VIOLETA HUERTA

EL SOL DE TOLUCA

ETEPEC, Méx.- El líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que aun cuando él "se está aplicando a fondo" no será "candidato eternamente" y, aseguró, que la "tercera es la vencida", en alusión a la elección del siguiente año. Por lo cual no habrá ni "cuarta ni quinta" y pase lo que pase, estará tranquilo de haber hecho todo de su parte.

"No olvidemos que la lucha de nosotros es por la transformación del país y no por los cargos, no se nos va a ir la vida en una candidatura, lo más importante es hacer historia; en mi caso, les adelanto que yo me estoy aplicando a fondo, pero no voy a estar de candidato eternamente (...) no es que va la cuarta; la tercera es la vencida. No hay cuarta, ni quinta y tranquilo de haber hecho todo",

Al encabezar los trabajos de la cuarta reunión plenaria de los diputados federales de Morena, y a la cual también asistieron los senadores del bloque PT-Morena, López Obrador advirtió a los representantes populares de su partido que la campaña en su contra se va a intensificar, pues tiene información de que la "mafia del poder" se ha reunido para meter miedo.

"Tengo información que la mafia del poder se está reuniendo, están planeando cómo frenarnos, llevan recaudado seis mil 200 millones de pesos para elaborar videos; ya tienen hasta ensayos de ese tipo de mensajes para aterrar, con todo eso que es lo que más les funciona. Eso no deja de ser un parapeto, una cortina de humo, les sirve para justificar", dijo a los legisladores según fuentes consultadas.

El tabasqueño también se refirió a la decisión de Movimiento Ciudadano de no ir con Morena, sobre lo que dijo que el partido de Dante Delgado "es libre", pero también criticó que los partidos están al servi-

cio de la mafia del poder y no quieren el cambio.

López Obrador cuestionó a la PGR porque ni siquiera tiene un expediente abierto por las acusaciones contra el exdirector de Pemex, Emilio Lozoya; por lo cual consideró que todo es "pura simulación".

"En México impera la corrupción y desgraciadamente la impunidad. Se tiene que cambiar al régimen, para eso es nuestra lucha, ya no más corrupción, ya no más impunidad", agregó.

Sobre la reunión de legisladores federales refirió que les hizo un reconocimiento porque los diputados de Morena fueron los únicos que votaron en contra del gasolinazo, y eso, dijo, los hace distintos.

"Es un orgullo para nosotros porque siempre los de la mafia del poder

se encargan de difundir, como estribillo, como sonsonete, de que todos somos iguales y no es así: no pueden meternos a todos en el mismo costal. Los legisladores de Morena fueron los únicos que votaron contra el gasolinazo, y es un orgullo poder decirlo, demostrar que no todos somos iguales. A mí me pueden llamar peje, pero no soy lagarto".

Anunció que el próximo 3 de septiembre firmarán un acuerdo de unidad con dirigentes, legisladores devarios partidos, representantes del sector empresarial, académicos e intelectuales en un acto de unidad en el monumento a la Revolución.

NO HABRÁ DEDAZO EN LA CIUDAD DE MÉXICO

Cuestionado sobre la posible candidatura de Ricardo Monreal en la Ciudad de México a jefe de gobierno, el líder nacional de Morena afirmó que existe un comité de encuestas para respetar la voluntad ciudadana y descartó un posible "dedazo".

"Hay un comité de Morena de encuestas y en Morena se respeta a la voluntad, de los ciudadanos, no es como el PRI o como el PAN, donde esos partidos son antidemocráticos y hay dedazos, en Morena decide el pueblo", sostuvo.







Fecha 22-AGO-2017

Págir

Página _____

Sección mandad

ENCUESTA DE MORENA

Resultados, esta semana

Se habrían aplicado 1,500 cuestionarios para conocer al mejor posicionado para la candidatura a jefe de Gobierno

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

La encuesta aplicada por Morena para definir a su candidato a jefe de Gobierno, que hasta ahora ha sido un misterio para la opinión



pública, pues se desconoce su metodología, habría contado con hasta mil 500 cuestionarios, aplicados entre el viernes y domingo pasados. Los resultados podrían darse a conocer entre jueves y viernes próximos.

Consultado por este diario, el equipo de Clara Brugada, presidenta del Consejo Estatal de Morena, señaló que las encuestas aplicadas fueron "entre mily mil 1500", sin dar más detalles.

Agregó que los resultados, en los que se verá quién de los cuatro aspirantes es el mejor posicionado para la contienda de 2018, se harán públicos el 24 o 25 de agosto.

Se sabe que Morena preguntó si votarían por Martí Batres, presidente de Morena en la ciudad; el senador Mario Delgado; el delegado en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, o la delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum.

Ésta última explicó que la encuesta fue domiciliada y en ella se hicieron cinco preguntas para disminuir el margen de error.

"Se hacen varias preguntas, no sólo una, pues se espera que uno de los cuatro tenga el mayor número de respuestas favorables y se hace un cruce de información de las diversas preguntas para poder disminuir el margen de error", dijo Sheinbaum en entrevista con Yuriria Sierra para Imagen.

Agregó que no es relevante la encuesta que pone como favorito a Monreal y que confía en los encuestadores de su partido, ya que se trata del grupo que realizó la misma encuesta en 2014 para definir quiénes representarían a Morena en las distintas delegaciones.







Duplican

partidos

CLAUDIA GUERRERO

(vía estados)

sus ingresos

Fecha 22-AGO-2017

Página .

Sección <u>Nacion</u>

Los partidos políticos se embolsarán más de 12 mil millones de pesos en financiamiento público en 2018, calculó el senador panista Roberto Gil.

Afirmó que no sólo cobrarán 6 mil 700 millones de pesos que avaló el INE, sino que tendrán miles de millones de pesos de órganos electorales estatales.

"El sistema de financia-

miento mexicano tiene una doble fuente de ingresos: por un lado, lo que el INE le da a los partidos a nivel federal, y lo que cada estado le da a los partidos políticos por competir en lo local y para las actividades ordinarias.

"Cerca de 12 mil millones de pesos se van a asignar de dinero público a los partidos políticos por esta doble ventanilla, más lo que los parti-

dos recaudan por sus propios medios y lo que se gasta de manera extralegal", sostuvo el ex presidente del Senado.

Coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD cruzaron ayer acusaciones por el freno a las iniciativas que buscan recortar el gasto público para los partidos, como la propuesta del diputado independiente de Jalisco, Pedro Kumamoto.







Fecha 22-AGO-2017

Página

2

Sección colded

FRENTE INDEPENDIENTE

Acusan vínculo entre autoridades y crimen

POR GERARDO JIMÉNEZ

gerardo.jmenez@gimm.com.mx

El empresario farmacéutico Xavier González Zirión afirmó que existe un contubernio generalizado en todas las delegaciones de la Ciudad de México con el crimen organizado, donde están vinculados desde jefes delegacionales y funcionarios de estructura.

"En todas las delegaciones hay funcionarios públicos, no necesariamente el delegado, pero en muchos casos es el delegado quien recibe el dinero del contubernio de grupos de delincuencia organizada.

"Llamenle como quieran, narcotraficantes, narcomenudistas o cualquier otro aspecto de la delincuencia, de los aspectos ilegales de esta ciudad", expuso el empresario farmacéutico durante la presentación de su candidatura

Xavier González Zirión presentó el proyecto Podemos Juntos CDMX rumbo al proceso electoral 2018

independiente a la Jefatura de Gobierno.

Ayer se presentó el Colectivo Ciudadano "Podemos Juntos CDMX", movimiento independiente que busca ofrecer una nueva alternativa para ciudadanos que aspiren a cargos públicos en la ciudad.

Por su parte Ricardo Pascoe Pierce, quien será candidato a la alcaldía por Benito Juárez aseguró que

en la ciudad existen carteles de la droga en mayor o menor medida dentro de las delegaciones.

"La discusión si existen o no cárteles de la droga es inútil, porque a cada rato se está demostrando que operan.

"Pueden ser células de cárteles, pero son cárteles, porque quien conoce la manera de distribución y la estructura del crimen organizado, sabe

que El Ojos era abastecido por cárteles fuera de la ciudad", señaló el ex jefe delegacional en Benito Juárez.

Al preguntarle sobre cual sería su propuesta estratégica para enfrentar a las células de la droga que operan en la capital mexicana. González Zirión dijo que es necesario cortar el contubernio que hay entre las diferentes autoridades con el crimen organizado.

"Esto sucede en todas las delegaciones, llegan maletas con dinero y fluye, es algo así como el pago por una cosa turbia, nada legal seguramente", reiteró el aspirante a jefe de Gobierno de la ciudad.

Por su parte, Pascoe convocó a la sociedad civil a unirse a este esfuerzo para lograr el programa que la sociedad requiere y agregó que se tiene que revertir la corrupción.







22-AGO-2017

Fecha

Página

17

Sección Codo

L FOOTONES COTO

© ELECCIONES 2018

Políticos *chapulines* buscan alcaldías y GCDMX por la vía independiente

■ Con la premisa de dejar fuera a los políticos corruptos, el movimiento Podemos Juntos, conformado por exintegrantes del PRI, PAN y PRD, alzaron la mano para buscar por la vía independiente competir en la elección para Jefe de Gobierno y dos alcaldías de la Ciudad de México.

La presentación del movimiento fue presidida por cuatro aspirantes a candidaturas independientes en la CDMX: Xavier González Zirión, empresario mexicano, quien busca la candidatura independiente a la Jefatura de Gobierno de la CDMX; Demetrio Sodi, aspirante a la alcaldía de Miguel Hidalgo; Ricardo Pascoe Pierce, a Benito Juárez y Cinthya Caballero Barrón a Iztacalco.

Los independientes coincidieron en señalar en que la ciudad puede ser gobernada sin los partidos políticos tradicionales.

González Zirión manifestó su intención de contender por la Jefatura de Gobierno y apuntó que existe un gran eclipse sobre la ciudad que es la corrupción de los partidos políticos, lo que se ha traducido en impunidad y aumento en el crimen organizado.

En tanto que Ricardo Pascoe, exdelegado en Benito Juárez, indicó que se tiene que revertir el desarrollo inmobiliario desordenado y esto sólo se logrará sin los vínculos perversos entre los gobernantes, los partidos políticos y los desarrolladores deshonestos.

Pascoe culpó a AMLO de aprobar el bando dos en la capital del país que permitió un crecimiento urbano desordenado, sin planificación a largo plazo en muchas demarcaciones.

En su intervención, Demetrio Sodi señaló: "Le apuesto a ganar, estamos seguros de que en cualquier encuesta que se hace a toda la gente ésta se queja de los partidos y queremos que ese rechazo a los partidos sea un voto a favor de los independientes".

Sodi, afirmó que un grupo grande de candidatos busca el gobierno de la CDMX a través de la candidatura independiente y que se requieren nuevos aires que contribuyan al debate nacional. (Cecilia Téllez Cortés)

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página ____

2

Sección Metropoli

Se destapan candidatos independientes por la CDMX

 De cara a los comicios del próximo año se incrementa el número de aspirantes

Conforme se acerca el proceso electoral de 2018 se aceleran los destapes de los candidatos a diversos puestos de elección popular. Ayer la organización Podemos Juntos CDMX dio su apoyo a las candidaturas independientes de Xavier González Zirión, Demetrio Sodi de la Tijera, así como de Ricardo Pascoe Pierce.

Por separado y a través de las redes sociales, el panista Jacobo Bonilla expresó abiertamente sus aspiraciones para ser candidato al Gobierno nde la Ciudad de México, con lo que se suma a José Luis Luege Tamargo, quien hace unos días hizo lo mismo.

La organización Podemos Juntos CDMX presentó ayer a González Zirión como contendiente a la jefatura de Gobierno, personaje que ha tenido una mayor actividad en las organizaciones sociales y expresó que buscará mejorar el prestigio de las instituciones de gobierno, ofrecer alternativas de solución en materia de transporte, seguridad y medio ambiente.

"La ciudadanía se está encargando de hacerle saber a Mancera que no está de acuerdo con las barbaridades que implementó para sangrar el bolsillo de los capitalinos"

XAVIER GONZÁLEZ ZIRIÓN
Aspirante a la jefatura de Gobierno

Criticó al Gobierno de Miguel Ángel Mancera, por su incapacidad de detener a las mafias y a la delincuencia, además de no dar respuestas a las grandes necesidades de infraestructura de la Ciudad de México.

"Ya la ciudadanía se está encargando de hacerle saber a Mancera que no está de acuerdo con las barbaridades que implementó para sangrar el bolsillo de los capitalinos", dijo.

También lanzaron la candidatura de Demetrio Sodi de la Tijera, quien buscará la alcaldía de la hoy delegación Miguel Hidalgo, delegación que ya gobernó. Manifestó que se requieren nuevos aires que contribuyan al debate nacional.

"Todos vivimos los problemas dia-

rios de la Ciudad de México, nos preocupan y queremos ser oídos, cuando goberné Miguel Hidalgo los miércoles ciudadanos abrían las puertas a todos los habitantes de la delegación, hoy estas puertas las cerró la delegada Panista Xóchitl Gálvez", acusó.

Para la alcaldía en Álvaro Obregón presentaron como candidato a Ricardo Pascoe Pierce, ex perredista, y quien ayer convocó a la sociedad civil a unirse a este esfuerzo para lograr el programa que la sociedad requiere en la Ciudad de México.

Dijo que "se tiene que revertir la corrupción y para esto se requiere a candidatos independientes que sean libres y no atados a los intereses de los partidos, sin esos vínculos perversos que hoy gobiernan la Ciudad. Con gobernadores deshonestos no se puede resolver la problemática actual".

El panista Jacobo Bonilla, mediante un video, manifestó su rechazo a las políticas sociales y de movilidad que implementó la presente administración, que lejos de beneficiar, aseguró, han generado serios problemas.

Bonilla Mencionó que esperará los tiempos de Acción Nacional para proceder a la inscripción, pero pidió el apoyo de la ciudadanía en este nuevo reto. • Redacción





22-AGO-2017

Fecha

Página _____15

Sección _Godon

SCJN INVALIDA REQUISITO APROBADO EN 2016

Abren la puerta para que Cuau busque el gobierno de Morelos

Ministros tiran el plazo mínimo de 12 años de residencia para contender por el cargo

Leticia Fernández/México

a Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la disposición de que cualquier aspirante a la gubernatura de Morelos tenga la obligación de acreditar como mínimo 12 años de residencia en el estado.

Esta acción de inconstitucionalidad fue presentada por el Partido Encuentro Social ante la SCJN, al considerar que la modificación aprobada por el congreso local tenía dedicatoria ex futbolista, Cuauhtémoc Blanco. erróneo.

En abril pasado la mayoría del PRD en el Congreso de Morelos

avaló la reforma a la Constitución estatal para aumentar de cinco a 12 años el periodo de residencia en el estado para aquellas personas no nacidas en Morelos que desearan gobernar el estado.

Los ministros de la Suprema Corte discutieron 10 porciones normativas en materia electoral de Morelos y declararon procedentes y parcialmente fundadas las acciones de inconstitucionalidad 29/2017 promovidas por el partido Encuentro Social, 32/2017 del Partido Humanista, 34/2017. la Corte. M

Respecto al Artículo 26, fracción III, que se refiere la prohibición de funcionarios públicos, entre ellos los presidentes municipales, para postularse al cargo de diputado local si no se separen del cargo 90 días antes de la elección. para el alcalde de Cuernavaca y los ministros lo consideraron

Lo mismo ocurrió con el párrafo séptimo, fracción quinta, del artículo 23; segundo párrafo del artículo 24; la fracción cuarta del artículo 26, así como la fracción tercera del artículo 58.

"Para aspirar a este cargo se debe tener una vecindad en el estado efectiva no menor a 12 años inmediatamente inmediata anteriores al día anterior de la elección", añadía la disposición de los diputados locales de Morelos, lo que fue invalidado por







Fecha 22-AGO-2017

Página _

8

Sección Marian

Rasuran en el INE listados de militantes

HÉCTOR GUTIÉRREZ

Tras acreditar numerosas irregularidades, la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE aprobó ayer depurar el padrón de militantes de los nueve partidos nacionales.

Al hacer la revisión trianual del padrón, el INE encontró que, dentro de sus filas, tenían registros duplicados, de personas difuntas, que no existen en el padrón electoral o que militan en más de un partido.

En proporción, el PAN fue la fuerza con más ajustes, pues al revisar la situación de 704 mil 145 registros de militantes, se detectó que 325 mil 307 no son válidos, por lo que fueron

depurados o actualizados. El INE acreditó al blanquiazul 378 mil 838 registros válidos, es decir, ajustó 46 por ciento del padrón.

Entre las anomalías detectadas en el padrón de Acción Nacional, estuvieron 204 mil 727 registros duplicados, 21 mil 346 registros de personas que no se encuentran en el padrón electoral, 7 mil 894 registros de personas difuntas, 331 de personas con derechos políticos suspendidos y 56 mil 684 registradas en otros partidos. En tanto, el PRI reportó 8.05 millones de militantes y el INE confirmó la validez de 6.3 millones; el PVEM, de 500 mil 334 pasó a 308 mil 224; el PRD, de 71 millones a 5.2 millones, y Morena de 496 mil 717 a 319 mil 449.

Por su parte el PT pasó de 755 mil 369 a 513 mil 315, MC de 644 mil 317 a 468 mil 946, Panal de 927 mil 109 a 657 mil 864 y PES de 413 mil 849 a 244 mil 388 registros válidos.







Fecha 22-AGO-2017

Página .

9

Sección PAÍS

#RUMBOA2018

Blindan paquetes; partidos protestan

MATERIAL ELECTORAL Y AVALA
COLOCAR CÓDIGOS DE BARRAS

200

MILLONES DE PESOS PREVÉN AHORRAR.

1,500

CENTROS DE TRANSFE-RENCIA SE COLOCARÁN.

2

RUTAS DE TRASLADO ESTABLECIÓ EL INE.

POR NAYELI CORTÉS

NAYELI.CORTES
@HERALDODEMEXICO.COM.MX

Para evitar el robo de paquetes electorales y ahorrarse 200 millones pesos, los Organismos Públicos Locales (Oples) auxiliarán al INE en el traslado de los paquetes que contengan las boletas y actas de escrutinio y cómputo de las elecciones estatales de 2018. Además, cada paquete tendrá un código de barras para ser rastreado y evitar su pérdida.

También se acortarán las distancias para trasladarlos: en vez de enviarlos hasta las juntas distritales o locales, el INE instalará mil 500 centros de transferencia de información, desde donde se transmitirán los resultados de las casillas.

La propuesta fue aprobada por la Comisión de Capacitación del instituto, pese a la oposición del PAN, PRD, PT, MC, Morena, PES y NA, quienes dijeron no confiar en los Oples. ¿CÓMO SERÁ?



 INE trasladará los paquetes de las elecciones federales.



 Por otra ruta, los Oples moverán las de elecciones locales.



 Los entregarán en un centro de transferencia de información cercano.



 Cada paquete tendrá un código de barras que lo hará rastreable. "Es lamentable la ausencia de argumentos técnicos para sostener esta propuesta. Como ya vieron que en Coahuila estuvo complicado entonces van a implementar el traslado de otra forma", aseguró Silvia Reza, representante del PRD.

"Al INE no le alcanzan las fuerzas, los brazos ni los vehículos para hacerse cargo de los traslados de paquetes de todas las elecciones", concluyó Miguel Ángel Solís, director de Organización Electoral.

Según cálculos del INE, para trasladar todos los paquetes electorales de las elecciones federales y locales de 2018 se requerirán hasta 12 mil personas adicionales a las 35 mil que tiene el instituto.

Por ello, determinó que el resto del personal sea contratado por los Organismos Públicos Locales de los estados donde habrá elecciones.

Para blindar los paquetes se establecerán dos rutas de traslado: en una, el personal del INE llevará los paquetes de las elecciones de presidente, diputado federal y senador; y en la otra, personal de los Oples llevará los de gobernador, diputados locales y alcaldes.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-AGO-2017

Página ____

Sección WYCCO

Hará INE responsable a los OPL de boletas

- Prepara reforma para que también las custodien
- Prevé ahorrar 200 mdp al no contratar asistentes

CARINA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

A dos semanas de que inicie la elección federal de 2018, el Instituto Nacional Electoral (INE) anunció reformas a su Reglamento de Elecciones para regresar a los organismos locales responsabilidades de traslado y custodia de paquetería electoral de comicios estatales.

De ese modo el INE ahorrará 200 millones de pesos que implicaría la contratación de asistentes electorales que auxilien en labores de apoyo a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL), entre ellas, enfajillar, recolectar y trasladar la paquetería electoral e incluso coadyuvar en los cómputos de elección locales.

Ya hay "un escándalo nacional" sólo por financiamiento a partidos, como para "meterle todo el tramo de apoyos" a los OPL que le significarían al INE 200 millones de pesos, advirtió el consejero Marco Antonio Baños, con el rechazo de PRD y Morena que pidieron "no escatimar" en organización, sino en gastos administrativos.

Tras la experiencia en Coahuila, el INE acordó etiquetar

"Debemos cuidar tres elecciones, no podemos descuidar las federales para atender las locales con riesgos en ambas"

"Al INE no le alcanzan las fuerzas para hacerse cargo del traslado de los resultados electorales"

MIGUEL ÁNGEL SOLÍS Director Eiecutivo de Organización del INE

con código de barras los paquetes electorales v realizar cambios a sus mecanismos de entrega de éstos a los lugares en los que se contarán, pero centrarse en la organización de la elección federal.

"Tenemos que cuidar tres elecciones federales, no pode-

mos descuidar las elecciones federales para atender las locales corriendo riesgos en ambas", advirtió el director Ejecutivo de Organización del INE, Miguel Ángel Solís.

"Al INE no le alcanzan las fuerzas, los brazos, las piernas, los vehículos, los operadores para hacerse cargo del traslado de los resultados electorales a los OPL, pero el INE seguiría en control de los estudios de factibilidad de las rutas y aprobaría los tramos de control y operativos de recolección sin abandonar responsabilidades", agregó.

Así, se avaló ayer en comisión del instituto la Estrategia de Capacitación para 2018, con el rechazo de seis de nueve partidos, entre ellos PRD, PAN, Morena, Encuentro Social (PES), Movimiento Ciudadano (MC), PT, al advertir que esa fue la experiencia de las elecciones en Coahuila y generó dudas sobre la integridad de los paquetes y certeza en elección.

La propuesta será votada por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral la próxima semana; los partidos cuestionaron se plantee sin la reforma anunciada.







Fecha 22-AGO-2017

Página PDS

Sección Pineson

INE: CONTEOS RÁPIDOS, PARA ELECCIÓN 2018

En el INE plantean asumir los conteos rápidos de las gubernaturas que se disputarán en 2018, pero no los PREP.

SÓLO PARA GUBERNATURAS

Plantean que INE haga conteos rápidos

POR AURORA ZEPEDA

aurora.zepeda@gimm.com.mx

Durante la sesión de la Comisión de Capacitación Electoral de ayer se mencionó que el INE planea asumir la realización de los conteos rápidos de las nueve gubernaturas que se disputarán en 2018, pero no de los Programas de Resultados Electorales Preliminares, los PREP, a fin de alinear los procedimientos para los conteos y evitar lo que sucedió en las pasadas elecciones, en las que, en Coahuila, el PREP arrojó un resultado y el conteo otro...

En adición, la Comisión planteará al Consejo General que modifique el reglamento de elecciones para que los capacitadores-asistentes electorales le den prioridad a la elección federal, sobre todo en el armado de paquetes que se entregarán en las juntas locales del INE y los traslados de los mismos, luego de que cierren las casillas.

Los capacitadores también tienen que vigilar el mismo procedimiento en los procesos locales, pero al realizarse 30 en todo el país, esto incrementaría el presupuesto que tendría que

ESTUDIO

Se aprobó ordenar un estudio profundo para conocer la situación de la población que, por circunstancias especiales, no tiene acceso a votar el dia de la jornada electoral.

pedir el INE, entre 200 y 300 millones de pesos, por lo que se buscará que los OPLES asuman parte del costo para trasladar sus paquetes y el armado de los mismos.

La Comisión aprobó por

mayoría que aun sin las modificaciones al reglamento, en la Estrategia de Capacitación, ya se prevea que los CAE's sólo atiendan la elección federal, por lo que los OPLES tendrían que contratar al personal que requieran para asistir a la elección local.

Asimismo se buscarán mecanismos para que si enero vuelve a salir en el sorteo, como mes para insacular a ciudadanos para capacitarlos como funcionarios electorales, pueda elegirse otro mes, pues "enero" ha salido en los dos procesos electorales pasados.



HANNING THE STATE OF THE STATE



22-AGO-2017

Fecha _____

Página ________2

Sección Mexico

Perderán los partidos 5.1 millones de afiliados

El Instituto Nacional Electoral (INE) iniciará la depuración de los padrones de los nueve partidos nacionales, de los que prevé dar de baja a 5.1 millones de ciudadanos que supuestamente militan en ellos.

Entre las razones para depurar los padrones se encuentran la duplicidad de nombres, defunciones y personas que no aparecían en el Padrón Electoral.

De acuerdo con los registros del INE, que serán dados a conocer en su sesión del 28 de agosto, los nueve partidos nacionales decían contar con 19.6 millones de afiliados, en conjunto.

Sin embargo, al realizar los cotejos, se

determinó que la cifra quedará en 14.5 millones de ciudadanos militantes.

La ley electoral señala que cada fuerza política debe contar con al menos 226 mil afiliados para preservar su registro federal; se prevé que, a pesar del recorte, los nueve partidos nacionales cumplan con esa norma y se ratifique su registro.

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) continuarán como las fuerzas con más militantes, con más de cinco millones de afiliados cada uno.

A su vez, Encuentro Social sería el partido con menos afiliados, con 244 mil, se-

ENCIFRAS

80 millones

de mexicanos inscritos en el Pacirón Electoral del INE

14.5 millones

demexicanos militarían en un partido político (después del recorte)

guido del Partido Verde Ecologista de México, con 308 mil; Morena, con 319 mil, y PAN, con 325 mil militantes.

Aunque el Partido del Trabajo estuvo a punto de perder su registro en 2015, ya con el padrón depurado contaría con más militantes que Morena y el PAN, con 513 mil afiliados; Nueva Alianza tendría 657 mil y MC, 469 mil./ ANGEL CABRERA

CRÖNICA DE HOY

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A CONTRACTOR OF THE PARTY OF TH



22-AGO-2017 Fecha _____

Página ,

57

Sección WAG SAL

Caso Coahuila: el TEPJF decidirá si se aplican reformas no publicadas en el *DOF*

▶ El fallo, decisivo para dar el triunfo al priista Miguel Riquelme o anular los comicios del 4 de junio

LUCIANO FRANCO

a revisión en tribunales de los gastos de campaña en Coahuila incluirá un detalle burocrático: saber si disposiciones que no fueron publicadas en el Diario Oficial de la Federación (DOF) son aplicables o no.

Los lineamientos que se aprobaron el 21 de diciembre de 2016 en el Instituto Nacional Electoral (INE), mucho tiempo antes de la elección, se publicación en el DOF hasta el 9 de agosto de 2017, dos meses después de la votación, y fue a partir de estas disposiciones que el INE decidió ignorar una factura que el PRI asegura haber entregado en tiempo y forma, realizando un cálculo propio para determinar cuánto pudo haber gastado el PRI en propaganda lanzada desde Facebook.

El resultado: el candidato priista Miguel Ángel Riquelme aparece con un sobregiro que le haría perder su calidad de ganador de la gubernatura.

Este detalle burocrático es parte de los alegatos priistas para echar por tierra las cuentas que marcan un sobregiro en su compaña de Coahuila superior a 5 por ciento. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá valorar si el retraso en la publicación del DOF invalida la aplicación de estas reglas.

LOS QUEJOSOS TRICOLORES. El representante del PRI ante dicho Consejo General, Jorge Carlos Ramírez Marín, afirma

que este hecho no tiene precedente, y, por tanto. asegura, "carece de toda validez" la imputación a Miguel Ángel Riquelme: "Nadie nos puede sancionar con un reglamento cuyas modificaciones no había sido publicadas oficialmente".

El consejero del INE, Ciro Murayama, sostiene que no es necesaria la publicación en el Diario Oficial de la Federación para poder sancionar, ya que "todos los partidos, a través de sus representantes, no sólo conocían, sino que habían aprobado las modificaciones".

En efecto, el PRI estuvo presente durante la aprobación de esos criterios e incluso supo que la orden era publicarlos en el DOF y en la página web del Instituto.

Crónica revisó este caso que no es menor. Las sanciones impuestas al PRI de Coahuila durante la maratónica sesión del Consejo General del INE del 17 de junio pasado pueden derivar no sólo en que Riquelme pierda su condición de candidato electo, sino que quede inhabilitado para competir por el puesto de elección popular.

De acuerdo con Ramírez Marín, esto ocurriría por un reglamento no oficializado, por lo que carecen de validez jurídica, pero no sólo eso, sino que un par de consejeros electorales (Pamela San Martín y el propio Murayama) "se sacaron de la manga" otras multas que-ni siquiera contemplan aquellas modificaciones no publicadas.

En este sentido, le resulta "sorpresiva" la sanción impuesta por una publicación

en Facebook, que apareció de un día para otro y que no estaba dentro del catálogo de irregularidades.

En aquella polémica sesión, otro consejero electoral, Marco Antonio Baños, se dijo "sorprendido" por la multa que se impuso al PRI, "porque hubo un cambio de criterio sobre la marcha" y, en su caso, por haber sido presentado en esa sesión, "no se otorgó al PRI el derecho de audiencia debido" a fin de que, en su caso, pudiera solventar esa supuesta irregularidad.

De acuerdo con el equipo de Miguel Riquelme, las sanciones aplicadas de última hora, tras las cuales casi un mes después se publico el paquete de modificaciones al Reglamento de Fiscalización, corresponden "a la aplicación de normas no vigentes".

El propio líder nacional del PRI, Enrique

Ochoa, consideró apenas hace unos días que las reformas al Reglamento de Fiscalización aprobadas y votadas en el seno del Consejo General del INE "nunca fueron publicadas, por lo que son ilegales", a lo que calificó como "un grave error" que desvanece las posibilidades de anulación de la elección para gobernador en Coahuila.

Confió en que el TEPJF valide el triunfo de Riquelme al quedar sin efecto los acuerdos que se votaron en materia de fiscalización, y que son el principal argumento que se ha dado para invalidar la elección del pasado 4 de junio.

Por su parte, en su momento Ciro Murayama ha pedido a los partidos que respeten la normatividad, indicando constantemente que corresponde al INE esa vigilancia y no puede pedírsele que deje de hacerla.